

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 8 de Marzo.

Ante todo y en vista de las dudas que manifiestan algunos diarios de provincias, si la fusion entre radicales y posibilistas se efectúa, es porque los posibilistas no renuncian á ninguno, absolutamente á ninguno de los principios que constituyen el programa político desenvuelto por el señor Castelar en la noche del famoso 2 de enero de 1874, de manera que no retroceden sino que quedan y continúan donde estaban en aquella memorable fecha. Los radicales que habian contraído un imborrable compromiso con la votacion del 11 de febrero de 1873, mantienen á su vez aquel voto, de suerte y modo, que pueden identificarse ambas fracciones, porque en la esencia están identificadas.

Si esta condicion esencial y principalísima no se consignara de un modo explícito, terminante é irrevocable, no se verificaria la fusion; pero hasta ahora no hay quien proteste, por mas que la «Epoca» y otros diarios ministeriales vuelvan á poner la mano á la que llaman la fraccion monárquica de los radicales, y á brindarles con un porvenir de influencia política en la situacion actual si atemperan sus opiniones políticas á las exigencias del actual orden de cosas. Yo no creo que exista ya esa fraccion á la cual se dirige la «Epoca.» Creo que es un mito imaginado por el travieso cólega. Las masas y los hombres del antiguo partido radical se llaman ya de otro modo y voluntariamente aceptan la nueva denominacion para mostrarse consecuentes con lo que votaron en 11 de febrero de 1873.

Esté es el estado de la famosa cuestion respecto á la fusion de radicales y posibilistas. No creo que tenga fundamento lo que se asegura sobre la actitud del señor Montero Rios y algunos de sus amigos. El señor Montero Rios, estaba por completo identificado con el señor Martos; pero si así no fuese, si el ex-ministro de Gracia y Justicia no estuviera en condiciones ni fuera de opinion de ser tan categórico y terminante como sus compañeros y correligionarios resultaria tan solo que el señor Montero Rios y sus amigos quedarian en su campo, los demás en el suyo, y con todos la gracia de Dios.

Hay cosas con las cuales no se puede transigir. Yo pregunto á todo hombre honrado y sin distincion de partidos—¿Se puede olvidar ni retractar un voto solemne, dado públicamente y como representante del país en una ocasion decisiva?

Nó, me responderán todos los hombres honrados. Pues en esta coyuntura y en esa situacion se encuentran los radicales. Por eso decia en una de mis anteriores, que la fusion de los radicales en el partido democrático era un hecho fatal, inevitable, y que se cumpliría mas tarde ó mas temprano.

El Duque de Sexto no mejora en sus calenturas. El Duque de Sexto no es amigo del señor Morphi, pero al parecer es muy amigo del señor Cánovas del Castillo. Al parecer el señor Morphi no se muestra dispuesto á cortar la cuestion; presentando la dimision, y por ahora, se contentaban las gentes con la dimision, no teniendo como tienen fuerza para mas. Francamente entre el señor Morphi y el duque de Sexto como maestros, prefiero al señor Morphi, que es músico insigne, literato concienzudo, hombre de aficiones estéticas; por mas que no sea tan entendi-

do en conocimientos hípicas como el señor Duque de Sexto.

La cosa, sin embargo, es dudosa aun y no son pocos los que auguran el triunfo del señor Duque de Sexto, y por consiguiente el reemplazo y sustitucion del señor Morphi.

El gobierno ha ganado las elecciones de diputados provinciales en toda la Península. Se decia si en Salamanca y Zamora habia triunfado no sé que oposicion. Calumnias! El gobierno ha triunfado en todas partes, como se esperaba. Con Ayuntamientos y Diputaciones, mañana con un Senado no menos adicto, el señor Cánovas se cree inmortal. Los centralistas y constitucionales pierden ya los estribos y en algun diario de esta comunión, se ha leído ya la frase de que el gobierno del señor Cánovas «no es de los que se van.» Entendido.—...

Madrid 9 de marzo.

Reconozco gustoso, que la prensa oposicionista, la «Patria,» la «Mañana,» y muy especialmente el «Parlamento» y la «Iberia,» sostienen una brillante campaña contra el ministerio, sobre los delicados asuntos y problemas, á que dá margen la inexpugnable situacion parlamentaria en que le ha colocado el señor Cánovas, teniendo mayoría, municipios y diputaciones y mañana Senado, á pesar de la viva antipatía de la opinion que mira y calla; pero sufre en sus mas caros intereses y en sus mas generosas aspiraciones.

Repito que la campaña es brillante y digna de atencion. Los unos tratan el delicado punto de la iniciativa real, otros demuestran que el gobierno del señor Cánovas no es de los que se van; sostiene alguno que «aun es tiempo» y se dirige al patriotismo de los gobernantes; creen asimismo que la política pesimista del gobierno ha creado ya un callejon sin salida, so pena de jurar la inamovilidad del señor Cánovas; habla este de «abismos,» aquel de negros presentimientos; recuerdan todos la existencia del enemigo comun que se regocija con este espectáculo, y el conjunto de estas discusiones y de estos negros vaticinios, lleva á todas las esferas la ansiedad y la desconfianza del porvenir.

No puedo menos de aplaudir esta franqueza de una prensa que al fin es conservadora, como el ministerio, y que con tanta insistencia pone de relieve la gravedad de la situacion, los peligros que la rodean y la casi imposibilidad del remedio.

La confesion en boca de los centralistas y constitucionales, conservadores todos, merece recogerse, para contestar á los que nos acusan de intransigencia pesimista en todo lo que concierne á la situacion actual.

Tampoco desconozco que esta vigorosa campaña de la prensa conservadora de oposicion presta ya algun calor al espíritu público y lleva saludable agitacion y curiosidad al ánimo de los mismos que á consecuencia de los últimos sucesos de nuestra historia se encerraban en un excepticismo glacial.

Por su parte el gobierno se defiende con energía, empleando los convincentes medios que pone en su mano la legislacion vigente. Las denuncias están á la órden del dia. Pocos son los que van del mes de marzo; pero si continúa así dejará memoria en la historia de la prensa. La «Fé,» el «Parlamento,» dos veces la «Patria,» la «Integridad» y el «Solfeo» han sido denunciados en lo que va de mes, y hoy

se anunciaba otra del otro diario centralista. No sé si esta represion hará callar por el momento á los centralistas y constitucionales, pero de todos modos significa que la oposicion hiere y dá en el blanco.

En lo que respecta á noticias menudas, me limito á consignar nuevos disgustos del señor Barzanallana; porque los directores del ministerio de Hacienda continúan ó han vuelto á conferenciar con una regularidad casi oficial con el señor Cánovas. ¿O soy ó nó ministro de Hacienda? dirá el señor Barzanallana. Yo creo que aunque S. E. crea lo contrario, no es ministro de Hacienda. Ayer mismo una comision del Banco, presidida por el señor Salvarría, fué tambien á conferenciar sobre asuntos de interés con el señor Cánovas. ¿Y el ministro del ramo? El ministro de Hacienda tendrá con esto un nuevo disgusto; pero no será grave, porque ya le han acostumbrado á estos casos sus directores. ¿Por qué continuará en el ministerio S. S.? Los bien enterados dicen que es porque el señor conde de Torreno no quiere que se vaya.—...

«Imprenta.»

Madrid 9 de marzo.

Mucho se habla desde anoche entre los constitucionales de una conferencia que se dice tuvieron antes de ayer el duque de la Torre y el de Sexto. No dan detalles acerca de ella, pero se supone que tuvo verdadera importancia política. Ello es que anoche estuvo sumamente concurrido de constitucionales el hotel del duque de la Torre, y manifiestan esperanzas de llegar pronto al poder.

Los amigos del gobierno no dan crédito á la noticia de la conferencia de los duques, y aseguran que todo ello es invencion de las oposiciones.

En cambio, dicen que es seguro que el conde de Morphy, por haberse mostrado afecto á los constitucionales, dejará el cargo de secretario particular de S. M., y hasta indican que habrá de sustituirle un antiguo funcionario de palacio.

Por mi parte no doy crédito á esta noticia ni creo que el gobierno trate de intervenir en asuntos relativos á la organizacion interior de la real casa.

Supongo que ahora, como siempre, habrá rivalidades y disgustos entre los personajes de la alta servidumbre, y no seria extraño que por causa de estas rivalidades, de todo punto ajenas á la política, el conde de Morphi, ó algun otro alto empleado de palacio, fuera sustituido; pero dudo mucho que el señor Cánovas del Castillo se quiera mezclar en este asunto, á pesar de que ministeriales muy caracterizados son los que hacen correr la noticia de la salida del conde de Morphi.

Es inevitable un cambio de gobernadores civiles, y creo que se realizará en breve, siendo trasladados seis ú ocho entre ellos los de Barcelona y la Corona.

Las dificultades no consisten precisamente en separar á algunos de los actuales ó en trasladarlos á otras provincias, en encontrar personas que puedan sustituirles con ventaja.

La mayor parte de las quejas que vienen contra los gobernadores nacen de la imposibilidad para estos de satisfacer las opuestas pretensiones de los caciques de las provincias, y estas dificultades no se resuelven cambiando la persona del gobernador.

Un periódico asegura que se ha modificado el itinerario del viaje de S. M., y que éste ya no irá a

Andalucía. En los círculos oficiales se niega esta noticia, pero no de un modo terminante.

Ayer conferenció con el presidente del Consejo una comisión de consejeros del Banco de España, presidida por el gobernador de dicho establecimiento de crédito señor Salaverría. Tratóse en dicha conferencia de los cargos que resultan contra el ministro de Hacienda, en la Memoria de la junta directiva del Banco á los accionistas.

El Banco echa la culpa al ministro de Hacienda de las dificultades para el cambio de billetes, por causa de la forma en que se ha dispuesto la reacuñación de la moneda de oro.

El director de contribuciones, señor Gisbert, por encargo del presidente del Consejo y del ministro de Hacienda, ha redactado un dictámen para resolver este asunto.—P.

(«Provincias.»)

MADRID 10 DE MARZO.

Dice «La Correspondencia:»

«No es cierto el rumor de que un periódico de hoy se hace eco, relativo á que S. M. el rey no lleve á efecto su proyectado viaje á las provincias andaluzas.

Hasta ahora no hay el menor indicio de que se altere el itinerario del viaje régio.»

—Asegura un colega que S. M. el rey se dirigirá á Málaga desde Palma de Mallorca, pasando luego á Ceuta, donde recibirá, según noticias, á la embajada marroquí.

—Según «La Correspondencia,» los ministeriales califican de pura invención la siguiente noticia del «Parlamento:»

«Se habla mucho hoy de ciertas divergencias surgidas entre los señores ministros de Estado y Gobernación.»

—Una comisión del Banco de España, compuesta del gobernador, subgobernador y los señores condes de Torrealanz y de Bernar, celebraron ayer tarde una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros. Dicha comisión ha pasado después á dar cuenta al consejo del Banco del resultado de la entrevista con el señor Cánovas del Castillo.

—El ministro de Inglaterra ha salido para Cádiz, de orden de su gobierno, con objeto de presidir en la escuadra inglesa el gran banquete con que obsequian en nombre de su soberana á S. M. el rey.

—Leemos en «La Correspondencia:»

«Conforme con nuestras noticias, dice anoche «La Epoca:»

«Cartas de Cuba recibidas por el último correo, dan cuenta de la entrada de nuestras tropas en Mayari, pueblo donde no penetraban nuestros soldados desde hacia ocho años. Allí se han encontrado una población formada por los insurrectos y grandes provisiones de ganados y de efectos, de que la administración militar se ha apoderado.»

—Dice «El Cronista:»

«El hotel del señor duque de la Torre estuvo anoche muy concurrido, acudiendo á visitar el general Serrano muchos de sus correligionarios políticos.»

—Los intransigentes han quedado en minoría de 8 contra 37 en las juntas de Alava. Hé aquí el acuerdo adoptado en su última sesión:

«Que la junta general extraordinaria para tratar y resolver lo mas conveniente sobre los asuntos conexiónados con la ley de 21 de julio de 1876, confiando en la lealtad y probado amor de la Diputación general, junta particular, comisión de fueros y padres de provincia al país, puede autorizarse ampliamente para que, acercándose al gobierno de S. M.,

ó por medio de comisionados que al efecto nombre, procurando por todos los medios posibles ir de acuerdo con las dos provincias hermanas, gestionen el modo de conciliar los derechos é intereses de la provincia con los generales de la nación, debiendo fijarse, ante todo, en dar fuerza y estabilidad á lo que sea objeto de las negociaciones, de tal suerte, que las modificaciones que nos exigen no descansen ó arranquen tan solo de la benevolencia del actual gobierno de S. M. y de la autorización para que la citada ley de 21 de julio le diera su cumplimiento, sino que el acto legislativo en que se presente á las Cortes del reino y á la sanción de S. M. espese explícitamente un derecho anterior á la ley, eslabonando esta, en cuanto sea posible, con lo dispuesto en la de 25 de octubre de 1839.»

—Con 5,000 duros, mitad de los ingresos en la caja de Vizcaya, durante la última semana, que ha recogido el delegado del gobierno, ha quedado cubierto el importe del suministro de pan á las fuerzas de aquella división en octubre último.

—Se ha descubierto en los Alduides un depósito de fusiles, sin duda de los que arrojaron los carlistas al ganar la frontera por aquel punto hace un año.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 10 de marzo.

El Consejo de ministros se ha ocupado hoy de la cuestión de Joló y de indultos, negando uno de pena capital impuesta por delito de parricidio.

También se ha acordado que sea la de presupuestos la primera ley que se presente á las Cortes.

El gobierno ha encontrado el medio para que el Banco de España pueda importar pastas de plata, acuñándolas en la casa de la Moneda.

También se dió cuenta en dicho Consejo de la llegada á Cádiz de la escuadra inglesa.

El «Centro telegráfico español» ha recibido los siguientes despachos:

«San Petersburgo 7.—Sin embargo de que la prensa de esta capital discute con mesura, se ocupa de la guerra.

Los oficiales de artillería, por su parte, dirigiéndose al czar en una afectuosa representación, expresan hallarse dispuestos á cumplir con su deber.

Berlin 8.—El emperador ha autorizado un empréstito de 37 millones de marcos destinado al gasto que ocasionen las casernas que se van á construir para las tropas en marcha.

Londres 8.—Tienen los diplomáticos la creencia de que Turquía rehusará desde luego hacer mayores concesiones que las aprobadas ya en el Gran Consejo celebrado á la terminación de la conferencia.

Atenas 8.—Una gran conspiración se ha descubierto en Candía, habiéndose hecho bastantes prisiones. Esto induce á temer un levantamiento insurreccional.

Viena 9.—Anuncian de Berlin que el gobierno alemán adelanta en seis meses el movimiento acortado de las reservas.

Constantinopla 9.—Turquía dirige á las potencias un «Memorandum» declarando que ha cumplido las promesas que tenia hechas, y anunciando que el Parlamento discutirá las leyes sobre libertad de cultos, prensa, discusión é inviolabilidad de la propiedad de los cristianos, consignada en los Códigos.»

Viena 7.—Asegúrase que el ministro húngaro de Hacienda se dispone á negociar aquí un empréstito para hacer frente á los gastos corrientes. Crearíase una deuda flotante.

París 8.—Ha llegado de Londres el conde de Schomalof y de Berlin el general Ignatieff. Hoy celebran la anunciada conferencia.

San Petersburgo 8.—Han tenido lugar en Odessa grandes festejos en honor de S. A. I., el general en jefe del ejército del Sur. La ciudad ha querido demostrar sus simpatías al augusto hermano del czar.

Pesth 7.—El resultado de la elección para la Dieta del Tirol es hasta ahora ventajoso á los clericales.

Londres 8.—En la Cámara de los Comunes el ministro de Relaciones exteriores señor Bourke ha dicho:

«Ninguna contestación ha sido espedida á San Petersburgo á petición de Rusia. El gobierno de Inglaterra contestará al de Rusia cuando haya recibido una comunicación que espera y que no ha llegado aun.»

El ministro ha añadido:

«Reconozco los inconvenientes que tiene la ausencia de un embajador inglés en Constantinopla, y no es mi intención dejar por mucho tiempo la situación actual tal como ahora se encuentra.»

Washington 8.—El primer ministerio nombrado por el nuevo presidente ha quedado constituido en esta forma:

Evarts, para la secretaría de Estado.

Sherman, Hacienda.

Macrony, Guerra.

Thompaon, Marina.

Schurtz, Gobernación.

Deveus ha sido nombrado fiscal general, y Key director general de correos.

Los refes republicanos se han opuesto á que se confirmasen estos nombramientos, y han pedido que fuesen examinados por las comisiones respectivas.

París 8.—Después de verificarse la anunciada reunión magna de los bonapartistas, que tendrá lugar el día 16 en Chisburt, se dirigirá inmediatamente un manifiesto al país.

Viena 8.—Los insurrectos de la Bosnia, en vista de los atropellos cometidos por los redits turcos, declaran que vencerán ó morirán en la contienda.

París 8.—Mr. R. B. Hayes, íntimo amigo del presidente Hayes, ha sido nombrado embajador en París.

(«Provincias.»)

Madrid 10 de marzo.

El marqués de la Vega de Armijo irá á Córdoba á esperar á S. M.

Se ha hecho en Gibraltar una manifestación hostil al proyecto de Inglaterra de establecer una aduana.

Anoche celebraron una conferencia el señor Cánovas y el señor Silvela con los representantes de Alemania é Inglaterra.

Ha llegado á Madrid el cardenal arzobispo de Toledo.

El representante de Inglaterra ha aplazado hasta el martes próximo su marcha á Cádiz.

Los tenedores de la deuda del Estado celebrarán una importante reunión el 18 á invitación de varios capitalistas españoles y extranjeros.

La escuadra inglesa que mañana llegará á Cádiz se compone de cuatro buques acorazados y dos avisos.

La «Gaceta» publicará la semana próxima el escalafón de los catedráticos de Universidad.

Los ministros han celebrado Consejo para el despacho de los asuntos ordinarios. También se han ocupado de los presupuestos.

Ha salido de Cádiz el correo de la Habana.

La escuadra inglesa ha llegado á Cádiz.

El fiscal pide veinte días de suspensión para la «Patria.»

El 20 del actual marchará la princesa de Asturias á Sevilla.

Se ha concedido un año de licencia al general

Baldrich para Cataluña.

En el Consejo de ministros de hoy se ha tratado de la cuestion de Joló. Tambien se ha ocupado en la cuestion de Hacienda acordándose que la primera ley que se presente al Congreso sea la de presupuestos. Respecto á la cuestion monetaria se ha acordado conceder al Banco que pueda acuñar moneda. Nada se ha tratado de la cuestion de senadores ni de la de gobernadores de las provincias.

París 10 de marzo.

Washington.—El presidente M. Hayes, contestando á una comision de diputados de color, ha declarado que desea hacer desaparecer el antagonismo de razas y las diferencias políticas basadas en diferencias de color, y que se ha propuesto conservar el actual «statu quo» en la Carolina del Sud.

El conde Schouvaloff, que ha regresado á Londres, enterará al gobierno inglés de las últimas disposiciones del gobierno ruso.

M. Dupuy de Lome, bonapartista, ha sido elegido senador inamovible.

Se ha realizado el empréstito de Marsella. Se han suscrito 12.650,000 obligaciones en vez de las 259,000 pedidas.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 10 de marzo.

Los moderados históricos han aprobado hoy las bases para la Asamblea próxima á celebrarse.

Nombrarás el comité central y los comités provinciales.

El ministro de Hacienda ha conferenciado hoy con el señor Cánovas.

El manifiesto de los bonapartistas lo suscribirá el ex-príncipe imperial y contestará al manifiesto del conde de Chambord.

París 10 de marzo.

En las entrevistas que han celebrado el duque Decazes y el general Ignatieff, este ha declarado que los rusos abrigan deseos de llegar á una solucion pacífica.

El embajador ha llevado á Londres la neta adicional á la circular rusa en la que se hacen concesiones.

El Senado ha elegido senador vitalicio á un bonapartista.

(«Imprenta.»)

Crónica Local.

En la madrugada de hoy S. M. el Rey ha abandonado las aguas del puerto de Palma dirigiéndose á las de Santa Pola.

Sin que respondamos de la exactitud de la noticia, parece que en algun pueblo de esta isla, despues de constituido el nuevo Ayuntamiento se procedió á variar la junta local de instruccion primaria, infringiendo de este modo las disposiciones vigentes en la materia, puesto que estas corporaciones no deben sufrir alteracion hasta que el Gobierno no disponga ó hasta que cumplan los cuatro años desde que fueron instaladas, compitiendo únicamente á los ayuntamientos nombrar el individuo de su seno que ha de formar parte de la junta local de instruccion primaria.

Decimos esto, para que á ser cierta la infraccion cometida, pueda la autoridad á quien corresponde revocar la providencia del ayuntamiento que la hubiera cometido.

El vapor-correo «Mahonés» llegado hoy á este puerto saldrá en la tarde de mañana para Palma á la hora de itinerario.

Al clero la caja de la Administracion

económica de estas islas le ha abierto el pago de la mensualidad de Mayo de 1876.

Mas afortunadas han sido las clases pasivas de Barcelona que las de estas islas. Mientras á aquellas la Administracion económica les ha abierto el pago de las mensualidades de Setiembre, Octubre y Noviembre último, á las nuestras continúa la caja dispensándoles el silencio que no es de merecer á tan beneméritas clases, resultando que cuentan ya de atrasos nueve meses y el que corre.

En la tarde de ayer llegó á bordo del vapor-correo Menorca Don Pedro Pou y Escart, oficial de telégrafos, que viene en reemplazo de nuestro amigo Don Antonio Riera que se separa del servicio por término de dos años.

A las cinco y media de la tarde de ayer fué conducido á su última morada despues de una aguda enfermedad, el cadáver de la jóven esposa de don Jaime Calafat, director de orquesta y de una de las bandas de música de esta ciudad. El féretro y las cintas que pendian de él y treinta hachones, eran llevados por filarmónicos y discípulos del señor Calafat, habiendo asistido un numeroso acompañamiento. Cerraba el cortejo el coche fúnebre y la banda de música dirigida por el jóven don Esteban Bagur que durante la carrera tocó marchas fúnebres.

La difunta deja á mas de su esposo, padres y familia, una niña de pocos dias, á quienes damos el pésame.

Mañana á las ocho saldrá de este puerto para Alcudia y Barcelona el vapor-correo *Menorca* con la correspondencia y pasajeros.

En el mismo deben ser embarcadas con destino á Alcudia 9 cabezas ganado vacuno, 46 lanar y 18 de cerda; y para Barcelona 10 cabezas ganado vacuno.

Por el correo interior hemos recibido carta del pueblo de Ferrerías la cual nos dá detalles de la pequeña detencion de S. M. el Rey el viérnes último en el empalme del camino que conduce á dicha villa con la carretera general al dirigirse el Régio viajero á visitar la poblacion de Ciudadela. Para que nuestros lectores tengan de ello conocimiento insertamos á continuacion lo que sobre el particular nos escribe uno de nuestros amigos:

Sabida de antemano la marcha de S. M. á Ciudadela se habia construido en la mencionada carretera un bonito pabellon de mirto coronado de banderas y gallardetes. Aguardaban la llegada del ilustre Nieto de San Fernando, todas las autoridades locales acompañadas del pueblo en masa rebotando todos la mas pura alegría y un entusiasmo indescriptible que no logró entibiarse en lo mas mínimo el intenso frio que se dejaba sentir regalándonos el cielo de tanto en cuanto algunos copos de blanquísimas nieve. Por fin sobre las once se divisó el coche que conducia al Monarca Pacificador y todo el mundo se dispone á recibir dignamente al hijo de cien Reyes, y los vivas y los acordes de la marcha Real mezclados con el entusiasmo de todos forman la mas completa ovacion con que fué recibido Alfonso XII. S. M. se dignó bajar del coche saludando graciosamente á estos leales habitantes y despues de recibir y conversar algunos minutos con las autoridades, emprendió otra vez su marcha en medio de entusiasmas vivas llevándose las simpatías y la mas sincera adhesion de estos honrados habitantes quienes hacian votos para la felicidad del Jóven Monarca y de nuestra idolatrada patria.

Acerca la visita de S. M. el Rey á la capital de las Baleares, he aquí lo que nos escriben:

PALMA 12.

Por fin á las diez de esta mañana despues de va-

rios dias de espera el cañon de San Carlos nos ha anunciado la llegada de S. M. el Rey con la escuadra que le acompaña.

Mucho antes de este aviso han salido fuera del puerto numerosas embarcaciones llenas de personas de todas condiciones ansiosas de ser los primeros en saludar al jóven monarca; como tambien se ha cubierto por encanto el muelle, la riba y rocas de la prolongacion por los vecinos de esta ciudad y por cuantos payeses desde el juéves último se hallan en Palma y han venido en los dias sucesivos á aumentar el contingente de curiosos que deseaban conocer á don Alfonso XII.

No recordamos haber visto nunca la ciudad mas animada que ayer y dias anteriores; pues nuestra silenciosa y tranquila Palma se asemeja á una de las populosas ciudades del continente que cuenta con un vecindario numerosísimo. Pero á medida que adelantaba el tiempo despues de hecha la señal del vigía, ya no era solo el muelle sino toda la carrera que debia seguir S. M. la que ha ido llenándose poco á poco, hasta hacer algunas calles intran-sitables.

A las once ha dejado el Rey la fragata «Vitoria» cuyo acto ha sido saludado por los buques de la escuadra y al poner el pié en tierra ha sido recibido por las autoridades correspondientes. S. M. ha montado un brioso caballo de las ganaderías de nuestro paisano el hacendado D. Pedro Font dels Olors y se ha presentado con esta gallardía que ya es proverbial entre los españoles y que admira en todas las poblaciones que recorre D. Alfonso.

No tenemos tiempo de escribir minuciosamente, ni palabras para espresar la inmensa ovacion con que ha sido recibido el Rey en todas partes por el pueblo palmesano. Nuestros lectores conocen de antemano el programa de la llegada que se ha cumplido religiosamente; pero lo que no se puede prevenir ni reglamentar es el entusiasmo de un pueblo sencillo que ha demostrado con sus vitores el placer con que recibia la visita de S. M. En el tránsito hasta Palacio ha sido calurosamente aclamado y millares de voces han repetido el nombre de S. M. hasta quedar en su alojamiento. En varios puntos le han echado coronas, flores y versos; pero en donde ha sido indescriptible la ovacion y el entusiasmo ha sido en la plaza de Cort y calle de Palacio hasta que apeándose del caballo que montaba ha sido recibido por el Excmo. Obispo de esta diócesis y bajo palio se ha trasladado á la Catedral donde se ha cantado un solemne Te-Deum.

Digamos algo de los adornos de la carrera que difieren algun tanto del modo como hace dias los describimos. La consigna figurando una tienda de campaña se hallaba muy bien decorada con sus muebles, espejos, cortinaje y alfombras presentando un magnífico efecto. A la salida de este recibidero se ha ofrecido á la vista de S. M. el original arco de triunfo en cuya parte superior se lee sobre lazos con los colores nacionales «El comercio marítimo á S. M. Alfonso XII.» Dicho arco tiene todos los atributos de la clase que lo dedica: está formado por cuatro columnas de jarcias, cables y cuerdas salidas de las fábricas de los señores Pericás y Ramis, y en su basamento, remate é intercolumnios se ven pipas, garrafones, remos, cadenas, anclas, cajones y demas objetos que revelan la actividad comercial de estos isleños. De este arco arrancan los sencillos adornos sostenidos por medio de mastiles que forman calle hasta cerca la entrada de la ciudad, con sus escudos, sus numerosas banderas nacionales á manera de cortinas, y otros accesorios, terminando otro elegante arco en cuya parte superior se ven algunos retratos que llevan el nombre de distinguidos marinos mallorquines.

En la comandancia de Marina, en la casita del Depósito de Guarda Costas, en la de carabineros, almacenes del muelle y cuartel de la Lonja se leen inscripciones dedicadas á S. M. que dicen «Viva el Rey. Viva España,» en medio de adornos tal como lo permiten estos locales de poca estension ó poco á propósito para ello.

A la entrada de Palma se encuentra el arco de que ya hemos hecho mérito dedicado al Rey por la Diputacion Provincial y el Ayuntamiento. En la parte del Muelle se lee «Jaime I el Conquistador» y en la de la ciudad está escrito «Alfonso XII el Pacificador,» modestas á la par que significativas inscripciones ambas, que encierran la historia de mas de seis siglos trascurridos desde un monarca que pasó guerreando toda su vida y otro en cuyos primeros años de su reinado se ha restablecido la paz por toda la Nacion deseada.

El arco de triunfo levantado por la guarnicion presenta igualmente todos los atributos militares. En este monumento se halla escrita la siguiente dedicatoria: «A S. M. el Rey: la guarnicion. Disciplina. Lealtad.»

En el edificio que ocupa la Administracion Económica se leen en altos transparentes los nombres de «Jovellanos, Mendizábal, Bravo Murillo y Ardanaz,» ministros de Hacienda de España que han sido en varias ocasiones.

A la entrada de la Rambla se ha levantado una sencilla portada dedicada al Rey por el Ayuntamiento y la Diputacion Provincial: en la plaza de Cort se han completado los adornos comenzados hace dias quedando cerrada la plaza por mástiles unidos con guirnalda de mirto que forman un arco en cada una de las bocas calles de dicha plaza habiendo la Diputacion y el Ayuntamiento terminado sus catafalcos y decorado de su fachada.

La Casa de armas junto á la Catedral ha sido tambien adornada y en el patio del Palacio se ven obras de iluminacion y festejo que no desdican de la animacion general de la carrera.

No haremos mencion de los arcos de triunfo de la calle de los Olmos junto al Hospital militar, ni del que figura en la calle de Palacio, porque los hemos descrito otro dia. Tampoco hacemos mérito de numerosas inscripciones y adornos de casas particulares, sociedades y establecimientos situados en la carrera, toda ella colgada de cortinas de damasco encarnado en casi todos los balcones y ventanas, porque seríamos interminables en nuestra narracion hecha á vuela pluma, y cuyas omisiones comprenderán fácilmente nuestros lectores.

La Santa Iglesia, vestida de gala y ostentando sus mejores ornamentos hace dias es objeto de la visita de los palmesanos y especialmente lo fué ayer que ya estaban terminados los preparativos de recepcion del monarca, pero hoy ha cobijado una multitud inmensa, cual pocas veces tiene lugar, la que recordará por mucho tiempo los varios incidentes de este dia cuyas consecuencias esperamos han de ser fructuosas para nuestra patria.

—S. M. ha presenciado el desfile de las tropas frente la casa de armas esquina á la plaza de la Seo.

—Parece cosa resuelta la salida de S. M. de este puerto á las doce de la noche de hoy. A los deseos de nuestro simpático monarca de permanecer un dia mas en Mallorca se opone la perentoriedad del tiempo y la necesidad absoluta de ultimar su viaje en dia dado.

—El archiduque de Austria Luis Salvador visitó á S. M. á bordo de la fragata «Vitoria» acompañándole ayer en la mesa, en el Circo ecuestre y en el Teatro.

—S. M. ayer, al visitar el hospital provincial se

dignó hacer varias preguntas á un enfermo que hizo la última campaña contra los carlistas.

Variedades.

Las mujeres son como las veletas; cuando se enmohecen es cuando empiezan á estar fijas.—Voltaire.

Un bonete de doctor harto á menudo no sirve mas que para cubrir unas orejas de Midas.—

Podrás hallar mujeres que nunca hayan tenido cortejo; pero con dificultad las hallarás que solo hayan tenido uno.—La Rochefoucauld.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La traslacion de Santa Florentina virgen, y Santa Matilde reina.

CULTOS.

Córtex Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la parroquia de Sta. Maria, de 5 1/2 á 7 1/2 tarde.

Coronación de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario en Santa Maria.

En la iglesia de San José continúa al anochecer el devoto y solemne Septenario dedicado al gran Patriarca, padre-nuestros, gozos y despidos con armonium y sermón por el Rdo. Párroco de S. Francisco.

En la parroquia de Santa Maria mañana juéves á las 7 de la noche se dirá el S. Rosario, despues será la reserva de S. D. M. y luego el sermón moral á cargo del P. D. Juan Ricart.

Santo de mañana.

San Raimundo, abad y fundador y S. Longinos, mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 13.

De Barcelona en 1 d. vapor-correo «Menorca,» c. don Antonio Victori, con 22 trips., 29 pas., varios efectos y la correspondencia.

Idem el 14.

De Palma en 1 d. vapor-correo «Mahonés,» c. don Juan Thomás, con 17 trips., 3 pas., varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 14.

Para Argel con efectos y sillares laud «Africano,» p. Pablo Benejam, con 8 trips. y 3 pas.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor-correo «Mahonés,» c. D. Juan Thomás, con 17 trips.

Para Alcudia y Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo «Menorca,» c. D. Antonio Victory, con 22 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 12 minutos de la mañana. —Pónese á las 6 horas, y 7 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 6 y 9 minutos de la mañana. —Pónese á las 6 y 01 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—5'35 t.

Mahon 14.—8'18 m.

El Rey continúa en Palma debiendo salir esta noche para Santa Pola distante tres leguas de Alicante.

Interior, 11'13.

Exterior, 11'55.

Bonos, 57'10.

Anuncios.

AVISO.

La viuda de D. Rafael Riudavets y Coll, ruega á los acreedores del mismo, se sirvan presentarse el viérnes 16 del actual, á las 11 de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario núm. 20, con los documentos justificativos de sus créditos, para enterarles del estado de su herencia y determinar lo que tengan por conveniente.

Al Público.

Acaba de llegar á esta ciudad el conocido platero mallorquin Sr. Forteza con un elegante surtido de medallones, pulseras, collares, anillos y otros objetos de oro y plata de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero. Las personas que deseen ver dichos objetos pueden dar aviso á la fonda de Jaques calle del Castillo y pasará al domicilio de ellas.

PÉRDIDA.

En la tarde del domingo desde la calle de S. Jorge hasta Villa-Cárlos se perdió un pendiente (UNA ANELLETA) con una piedra encarnada en el centro y algunas blancas al rededor.

La persona que la presente en la imprenta de la calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

Pérdida.

El juéves último dia de la llegada de S. M. se perdió desde la Parróquia de Santa Maria hasta la casa del Sr. Olivar calle de Isabel 2.ª UNA PLACA DE ISABEL LA CATÓLICA.

La persona que la presente en esta imprenta, calle del Bastion núm. 39, recibirá una gratificacion.

Aguas minerales naturales de Vichy y Spá.

Véndense en la farmacia de Bofill Infanta 10 Mahon.

+

D.ª ISABEL MORILLO Y CAPO

HA FALLECIDO

á las cuatro y media de esta tarde.

E. P. D.

Sus afligidos hermanos y sobrinos suplican á sus parientes y amigos se sirvan tener presente al alma de la finada en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar á las cuatro de la tarde de mañana juéves.

Casa mortuoria calle de S. Roque núm. 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.